

La police de Roubaix vient de mettre en état d'arrestation le nommé Dubus, pour un vol d'habillements commis au préjudice d'un habitant de notre ville. Dubus est déserteur, l'autorité militaire le recherchait depuis quelque temps.

### SEANCE MUSICALE DU 26 JUILLET.

Nous donnons le programme de cette séance que nous signalons tout spécialement. Elle a, en effet, un cachet spécial : c'est une innovation. Si le mot était fait, pour la musique vocale, nous dirions que c'est de la *musique de chambre*.

Non-seulement les éléments sont choisis, mais on a adopté une musique sérieuse.

Et ici, le mot *sérieux* n'est pas le synonyme d'*ennuyeux*, ce qui peut arriver parfois.

Les œuvres, empruntées aux meilleurs maîtres : Meyerbeer, Mozart, Rossini, Hérold, Donizetti, Massé, sont bien faites pour impressionner, pour intéresser, et qui plus est, pour amuser le public.

Le duo de *Barbier de Séville*, celui de *Robert*, charmants d'entrain, de gaîté, d'esprit, pris de cette page sublime, la plus belle de Rossini : le *trio de Guillaume-Tell*. — Tous les genres sont représentés... sauf le genre vulgaire.

MM. Dupuis, Arnold, Lepers, chargés de la partie vocale, sont dignes des maîtres dont ils interprètent les œuvres. L'exécution est réellement superbe de correction et d'expression. — Nous disons est, car nous avons entendu la dernière répétition, le *trio* est, sans exagération aucune, magnifique d'interprétation et de rendu.

La séance sera courte, le jour, l'heure sont convenables, le programme est attrayant, surtout pour les raffinés de goût, tout fait supposer que le public encouragera cet essai qui est d'un bon augure pour l'avenir.

La partie instrumentale, on le voit au programme, a été aussi soignée que la partie vocale.

M. Bourelle présente même une particularité assez rare, il se fera entendre sur les deux instruments, opposés de nature, et il tire fort bien parti de chacun d'eux, celui de prédilection cependant est le piston.

M. Despaux tiendra le piano, il va se borner cette fois au simple rôle d'accompagnateur, nous disons simple, mais il faudrait dire plutôt difficile, les œuvres qu'il doit accompagner exigent un talent éprouvé, et les accompagnements sont de véritables morceaux.

### VILLE DE ROUBAIX.

#### SEANCE MUSICALE

Qui aura lieu le Dimanche 26 Juin 1864, à cinq heures, dans le grand salon de l'Hôtel de-Ville.

On y entendra :  
Pour la partie vocale : M. DUPUIS, professeur de chant ; MM. R. ARNOLD et CH. LEPELERS, premiers prix du Conservatoire.

Pour la partie instrumentale : M. E. BOURELLE, premier prix de violon du Conservatoire, et piston-solo de la musique des pompiers de Lille.

PROGRAMME  
*Première partie.*

1. Air varié pour piston (Arban), par M. Bourelle.  
2. Duo de *Barbier de Séville* (Rossini), par MM. Dupuis et Ch. Lepers.  
3. Air des *Noces de Figaro* (Mozart), par M. Arnold.  
4. Air des *Noces de Jeannette* (Massé), par M. Ch. Lepers.  
5. Duo de *Robert-le-Diable* (Meyerbeer), par MM. Dupuis et Arnold.

*Deuxième partie.*  
1. Romance sans paroles, pour violon, par M. Bourelle.  
2. Air du *Pré-aux-Clercs* (Hérold), par M. Dupuis.  
3. Duo de *Don Pasquale* (Donizetti), par MM. Arnold et Ch. Lepers.  
4. Air varié pour piston (Arban), par M. Bourelle.

Récit et Trio de *Guillaume Tell* (Rossini), par MM. Dupuis, R. Arnold et Ch. Lepers.  
Le piano sera tenu par M. CÉSAR DELESPAUL, professeur.

Le salon sera ouvert à 4 heures. — On commencera à 5 heures précises.  
Prix du cachet : par souscription, 3 fr.; au bureau, 4 fr.  
On peut se procurer des cachets chez MM. V. Delannoy, Florin, et chez J. Rebourg.

### CAISSE D'ÉPARGNE DE ROUBAIX.

Bulletin de la séance du 19 juin 1864.  
Sommes versées par 31 déposants, dont 8 nouveaux fr. 3,867  
42 demandes en remboursement, 13,635 76

### VILLE DE ROUBAIX.

#### COURS PUBLIC DE PHYSIQUE.

Mercredi 22 juin, à 8 heures du soir.  
De la grêle. (Fin.)

Théorie de la grêle. — Explications de Volta, de M. Otmsed, de M. Lecocq et de Peltier. — Théorie proposée. — Conclusion. — Des paragrêles.

### COURS DE LA BOURSE.

Cours de clôture le 20 le 21 hausse baisse  
3 % ancien. 66.00 63.90 » » 5  
4 1/2 au compt. 93.25 93.50 » 25 » »

Pour toute la chronique locale : J. REBOUX.

### CORRESPONDANCE.

Nous publions sous notre responsabilité légale le résumé suivant extrait de nos correspondances.

Paris le 20 juin 1864.

L'Empereur est attendu ce soir à Paris. S. M. présidera demain le conseil des ministres. On parla d'instructions spéciales qui seraient adressées au prince de La Tour d'Auvergne relativement à la proposition d'arbitrage soumise samedi dernier à la conférence de Londres et sur laquelle il doit être délibéré après-demain.

Il paraît certain que l'arbitrage dont il s'agit serait confié, d'après le vœu des Etats actuels à l'Empereur des Français ; mais on croit dans le monde politique que S. M. refuserait, s'en tenant comme au meilleur moyen d'arrangement à la consultation directe des populations.

Le résultat des élections pour le renouvellement partiel des conseils généraux et des conseils d'arrondissement a été en très grande majorité favorable aux candidats de l'administration.

L'information judiciaire relative à une association illicite dont auraient fait partie plusieurs avocats de Paris et des départements se poursuit sous la direction de M. Gonet, juge d'instruction. Ce magistrat a mandé MM. Carnot et Corbou, mais uniquement pour leur remettre des papiers saisis à leur domicile et n'ayant point de rapport avec l'affaire qui s'instruit depuis quelques jours.

On annonce la perte regrettable de M. le marquis de Ferrière Le Vayer, notre ministre plénipotentiaire à Bruxelles, qui a été atteint d'un antrax au cou.

Il vient de se fonder à Athènes, un journal qui a pris pour titre : *Journal des Grecs esclaves*. Cette feuille se propose d'être l'organe des provinces grecques qui sont encore sous la domination turque. Il est à présumer qu'un tel titre et un tel programme provoqueront, de la part du divan, des explications du cabinet d'Athènes.

Aujourd'hui, à 2 heures, S. Exc. le ministre des affaires étrangères a reçu en audience de congé, les ambassadeurs japonais, dont le départ aura lieu demain mardi. Ces envoyés s'embarqueront à Marseille, où un navire les attend pour les ramener dans leur pays ; ils ont fait, à Paris, des acquisitions pour plusieurs centaines de mille francs ; ils y ont surtout acheté des armes de prix, des livres français et anglais, des instruments de mathématique, d'optique, de physique destinés aux écoles du Japon. Les cours de l'hôtel de la Paix ressemblent à une gare de marchandises, où sont entassées d'innombrables colis, portant en anglais, en japonais, en français la suscription suivante : *Ambassade japonaise*.

M. Doublemard, notre célèbre sculpteur, vient de déterminer les bustes des trois ambassadeurs et a rendu de la manière la plus heureuse, et la plus vraie, ces types si curieux, ces physionomies si intelligentes. — L'un des officiers japonais, M. Lioda, par son langage avec une grande facilité et s'exprime de même en anglais. Il ne cesse d'affirmer son désir de revenir en France pour y étudier nos institutions, nos lois, notre enseignement.

M. Baillieu, du ministère des affaires étrangères, accompagne jusqu'à Marseille les ambassadeurs, touchés de l'accueil qu'ils ont reçu partout et de l'hospitalité qu'ils ont trouvée de la part du directeur du Grand Hôtel de la Paix, si attentif à leurs moindres desirs, et aussi de la part du nombreuse personnel, constamment tenu à leur disposition.

Les courses de Fontainebleau ont été closes hier dimanche, au milieu d'une foule extraordinaire. Le 26 viendront les steeple chases de l'hippodrome de Vincennes. Trois prix seront disputés.

Pour toute la correspondance : J. REBOUX.

### FAITS DIVERS.

— Il résulte de documents officiels que, de 1836 à 1860, en France, la moyenne annuelle des faillites a été de 3,994. En 1861, le nombre des faillites s'est élevé à 4,862, et en 1862 à 5,390.

— On lit dans le *Figaro* :  
Tout le monde sait que, il y a quelques jours, l'Empereur, faisant une promenade en bateau à Fontainebleau, sa yole chavira et S. M. glissa dans l'étang. Aussitôt accoururent tout en émoi plusieurs personnes de sa suite dont aucune, par hasard, ne savait nager. L'Empereur n'eut qu'à faire deux mouvements pour regagner le bord.

— Messieurs, dit-il en souriant, au moment où il touchait la terre ferme, je me demandais auquel de vous j'allais avoir à décerner une médaille de sauvetage : puisque personne ne l'a gagnée, je n'en décore moi-même.

Cette décoration ne servira en rien à l'avancement de l'Empereur ; mais quelle fortune c'eût été pour tout autre !

— On rapporte au sujet de l'exécution de La Pommerais un fait curieux qui confirme, du reste, des expériences souvent renouvelées sur la prolongation de la vie après la décollation.

Quelques temps après l'exécution, un médecin, ayant pris la tête du patient dans la main, aurait crié dans l'oreille gauche : « La Pommerais. » L'œil gauche se serait alors ouvert et l'on aurait aperçu comme une lueur de vie. La même expérience, répétée de l'autre côté, aurait donné le même résultat.

Sans vouloir garantir l'exactitude de ce fait, ce n'est pas la première fois que des expériences du même genre ont constaté une certaine prolongation de la vie dans la tête d'un supplicié. On assure qu'il y a peu d'années on provoqua, au moyen de piqûres, des mouvements très sensibles sur le visage d'une femme exécutée depuis plusieurs heures.

— Le *Courrier de Saint-Etienne*, du 16 juin, nous apprend qu'un déplorable accident est encore arrivé le même jour sur la ligne du Bourbonnais, à quelques centaines de mètres de la Fouillouse. Le train de Paris, qui avait déjà un peu de retard, venait de quitter Saint-Galmier, lorsque tout à coup, à une courbe, près de l'embranchement de l'ancienne ligne d'Ambrézieux, la machine a déraillé. A gauche est un ravin, à droite un talus. C'est contre le talus que la locomotive s'est précipitée. La locomotive a été renversée. Outre le mécanicien tué et le chauffeur blessé, quelques voyageurs ont été assez grièvement atteints.

— Un maire d'une de nos campagnes, dit le *Journal d'Alençon*, était chargé de donner le signalement d'un individu de sa commune qui était recherché nous ne savons trop pourquoi.

Après avoir désigné tous les traits, notre brave maire arrive à la ligne des signes particuliers. Savez-vous ce qu'il trouva au fond de son cerveau ou plutôt au bout de sa plume ? — *Pas de frais*.

— D'après le *Fremdenblatt*, le siège principal des mangeurs d'arsenic en Styrie est dans la partie nord et nord-ouest du pays, à Lambrecht, Leoben, etc. Des leur dix-huitième année, ces individus, qui appartiennent presque tous aux classes inférieures prennent un fragment d'arsenic de la grosseur d'un grain de millet et progressent jusqu'à celle d'un pois.

Des fragments consommés sous les yeux des médecins contenaient de 2 à 5 grains 1/2 de cette substance. Beaucoup de ces mangeurs d'arsenic atteignent une haute vieillesse.

Nous rapportons le fait sans le garantir.

— Un Américain a supputé la dette nationale des fédéraux. Elle est de 4 milliards de dollars. Il dit que ces dollars d'argent placés les uns au bout des autres cela couvrirait un espace de près de 90 milles. Le tout pèserait 125,000 tonnes qui chargerait 62,500 wagons qui réunis, auraient une longueur de 353 milles. (*Express*.)

— On lit dans le *Courrier des Etats-Unis*, du 3 juin :

« Une terrible explosion de machines infernales a causé un véritable désastre près de Newbern, le 27 mai. Le convoi qui part de cette ville à trois heures était allé aux avant-postes chercher quatre machines infernales d'une proportion monstrueuse, qui avaient contribué à bloquer la Neuse du côté de Kingston. Au moment où le train arrivait, une des machines reçut un choc par hasard, une capsule prit feu, et l'explosion fut immédiate ; les trois autres torpilles éclatèrent aussitôt. Le fracas, dit un témoin oculaire, pouvait se comparer à l'explosion de mille canons tirant ensemble. Les soldats qui se trouvaient là furent tués, et des têtes, des troncs et des jambes volèrent jusqu'à un mille de distance. La tour des signaux et un bâtiment du commissariat, en planches, sautèrent à huit cents pieds en l'air, et couvrirent les environs de fragments calcinés. Le 132<sup>e</sup> régiment de New-York a été le plus éprouvé ; quarante hommes ont été tués sur le coups. On ignore le nombre des blessés. »

Les personnes qui désireraient faire traduire ou faire écrire une correspondance en anglais, allemand, hollandais, italien et espagnol peuvent s'adresser au bureau du *Journal de Roubaix*.

### BULLETIN FINANCIER.

Paris, 20 juin.  
Les dispositions étaient bonnes au début. On parle d'une réduction du taux des comptes de la Banque de France.

La rente a fait 66.15 et le Mobilier 1082.50. Mais une dépréciation rapide a suivi cette fermeté passagère.

Les affaires ont été pendant quelque temps assez animées. Puis le marché s'est retombé dans sa stagnation habituelle.

La plupart des valeurs sont restées faibles, mais sans que la baisse ait fait de nouveaux progrès.

La 2<sup>e</sup> cote de Londres indique 1/8 de baisse. La rente reste à 66.05 après avoir fait 66 francs au plus bas.

Le Mobilier s'est relevé de 1062.50 à 1067.50.  
L'Espagnol finit à 611.25.  
L'Emprunt italien s'est tenu de 69.90 à 69.65.  
La Société Générale est à 637.50.  
Le Lyon a monté de 375 à 381.25 et le Lombard à 530.

Il y a peu de changement sur les autres chemins.  
Cours moyen du comptant :  
3 %, 66.00.  
4 1/2 %, 93.37 1/2.  
Banque de France, 3,392.50.  
Crédit foncier, 1,240.

Pour tous les articles non signés, J. Rebourg.

### Bourse de Paris

RENTES ET ACTIONS	DU 18 JUIN.		DU 20 JUIN.	
	PREMIER COURS	DERNIER COURS	PREMIER COURS	DERNIER COURS
3 0/0 compt.	66 05	66 10	66 05	66 00
Dito fin cour.	66 10	66 10	66 15	66 05
4 1/2 0/0 cpt.	93 25	93 50	93 45	93 25
Dito fin cour.				
Oblig. Trésor	442 50	442 50	443 75	442 50
Banq. de Fran	3395	3395	3390 00	3395 00
crédit foncier				
estamp. cpt.			1240	1240
Dito fin cour.	1240	1240		00
D <sup>e</sup> nouv. cpt.			1200	1200
Dito fin cour.				
Cré. mobilier				
comptant.	1075	1075 25	1085	1087 50
Dito fin cour.	1075 00	1075 00	1080 00	1087 50
comptoir nat.				
comptant.	822 50	825 00	822 50	822 50
Dito fin cour.	00			
CH. DE FER				
Orléans. cpt.	872 50	871 52	870 00	868 75
Dito fin cour.	870	870 00	870	870
Nord. compt.	990 00	987 50	991 25	991 50
Dito fin cour.	992 50	992 50	991 25	998 75
Est. comptant	463 75	465 00	462 50	465
Dito fin cour.	466 25	465 00	465 00	465
Paris - Lyon				
Méditer. cpt.	875 00	877 50	871 25	875 00
Dito fin cour.	875 00	877 50	875 00	881 25
Midi. compt.	648 75	650 00	651 2	651
Dito fin cour.	647 50	651 25	648 75	651 25
Ouest. comp.	505 00	502 50		
Dito fin cour.		00	503 75	505
Genève. comp				
Dito fin cour.				
Dauphiné. cpt				
Dito fin cour.				
Ardennes. cpt				
Dito fin cour.				
Alger compt.				

### ARRÊTÉ PRÉFECTORAL

(Extrait) TIRAGE de la LOTERIE MOBILIERE.

Le tirage définitif de la loterie Mobilier, St-Point est irrévocablement fixé au 30 juin.

Ce tirage sera composé de 360 lots et du Gros Lot de 120,000 francs (ensemble 158,900 fr.)

Pour le Préfet, le Conseiller de Préfecture, ROROR.

### TIRAGE irrévocablement 30 JUIN.

#### LOTÉRIE MOBILIERE.

TIRAGE DE 360 LOTS ET DU GROS

LOT DE 120,000 FRANCS POUR 25 c° ; et mise en vente, des billets à 25 c. d'une Nouvelle Grande Loterie, — fort intéressante. — La

#### LOTÉRIE DES ENFANTS PAUVRES

INFIRMES ET INCURABLES.

Elle est très-importante : 603 lots en espèces. Capital. QUINZE CENT MILLE FRANCS. — (Lots de 150,000 fr., — 10,000 fr., — 5,000 fr., etc.)

Billets à 25 c. de la MOBILIERE et de la Grande Loterie des ENFANTS PAUVRES, chez tous libraires et débitants de tabac (dans toute la France).

On peut aussi adresser (en mandat de poste ou timbres-poste) au Directeur du BUREAU-EXACTITUDE, 68, rue Rivoli, Paris, CINQ francs pour recevoir VINGT billets assortis de ces deux Grandes Loteries. — On participera aux chances de gain des 974 lots, — parmi lesquels sont les lots de 5,000 fr., — 10,000, — 100,000 et 150,000 francs. 7890-4638

Guérison de la Phthisie pulmonaire et de la Bronchite chronique, à l'aide d'un traitement nouveau, par le docteur Jules Boyer. L'éditeur A. DELAHAYE vient de publier la 4<sup>e</sup> édition de cet ouvrage qui obtient partout un succès remarquable. Les médecins des hôpitaux de Paris et les journaux de médecine considèrent ce traitement comme une des plus belles découvertes médicales de notre époque. En adressant 1 fr. 50 c. en timbres-poste à l'éditeur ou au docteur Jules Boyer, Boulevard de Denain, 5, à Paris, on recevra cette brochure franco. 4640-7883

### ANNONCES

#### VILLE DE ROUBAIX

#### TRAVAUX MUNICIPAUX

Construction d'une école de garçons, rue de la Paix.

Construction de bergeries, magasins, etc. à l'Abattoir.

Construction d'une maison d'habitation pour les sœurs aux écoles de Blanche-Maille.

Construction d'un étage aux écoles de filles et à l'asile au quartier du Tilleul.

Construction d'une salle d'asile, rue de l'Ommelet.

Entretien des édifices publics.

Le Maire de la ville de Roubaix donne avis que le Jeudi 30 Juin prochain, à onze heures du matin, il sera procédé en l'Hôtel-de-Ville, à l'adjudication au rabais et sur soumissions cachetées, des travaux dont la désignation suit :

1<sup>o</sup> Construction d'une école de garçons, rue de la Paix, conformément aux plans, devis et cahier de charges, dressés par M. Godey, directeur des Travaux municipaux, et approuvés par M. le Préfet le 31 mars 1864. — La dépense de ce projet est évaluée comprise une somme à valoir à 64,500 f.

2<sup>o</sup> Construction de deux bergeries, avec magasins aux fourrages à l'Abattoir, ainsi

que d'une grande porte avec grille sur le place du Marché aux bestiaux, et d'une campanile avec cloche et horloge, conformément aux plans, devis et cahier de charges dressés par M. Godey, et approuvés par M. le Préfet le 7 mars 1864. La dépense de ces constructions est de 25,500 fr.

3<sup>o</sup> Construction d'une maison d'habitation pour les sœurs qui desservent les écoles, au quartier de Blanche-Maille, conformément aux plans, devis et cahier de charges dressés par M. Godey et approuvés par M. le Préfet le 30 mai 1864. La dépense de ces constructions est évaluée à fr. 21,463-07 c.

4<sup>o</sup> Construction d'un étage aux bâtiments d'école des filles, et de la salle d'asile au quartier du Tilleul, conformément aux plans, devis et cahier de charges dressés par M. Godey et approuvés par M. le Préfet le 30 avril 1864. La dépense de ces constructions est évaluée à fr. 16,695-90 c.

5<sup>o</sup> Construction d'une salle d'asile, rue de l'Ommelet, conformément aux plans, devis et cahier de charges dressés par M. Godey et approuvés par M. le Préfet le 7 juin 1864. La dépense de ces constructions est évaluée à fr. 42,587-47 c.

6<sup>o</sup> Entretien des édifices publics. Cette entreprise aura lieu sur une série de prix approuvée par M. le Préfet le 2 juin 1864, d'après les clauses et conditions du cahier des charges dressé par M. Godey.

Les pièces de ces six projets sont déposées au secrétariat de la Mairie, où les amateurs pourront en prendre connaissance.

Les soumissions seront reçues sous enveloppes cachetées jusqu'à l'heure fixée pour l'adjudication.

Roubaix, le 13 juin 1864.

4644 ERNOULT-BAYART.

### A VENDRE

POUR CAUSE D'AGRANDISSEMENT

SAVOIR :

### UN GAZOMÈTRE

complet, une cloche en tôle rivée de la capacité de 42 mètres cubes avec 4 colonnes en fonte et 4 supports en pierres, plusieurs cornues en terres, 2 lavans, 2 épurateurs, un jeu d'orgues, 2 portes de fourneaux et tout ce qui concerne le tuyautage.

S'adresser chez MM. Allart-Rousseau et C<sup>o</sup>, à Roubaix, n° 77, rue de la Paix, n° 4612.

### A louer présentement

CONDITIONS AVANTAGEUSES

GRANDE ET BELLE

### MAISON

avec 35 ares 44 centiares de terre en plus au besoin sise à Tourcoing, rue de Paris, face au Bassin des eaux.

Propre à recevoir des constructions importantes, possibilité d'obtenir une force motrice d'un nouvel établissement qui se forme tenant à la propriété.

S'adresser à M. Lorthiois-Vaystels, rue de Lille, 94, à Tourcoing. n° 4590

### A Louer

A l'entrée de l'Embranchement

### Une jolie maison

DE RENTIER AVEC JARDIN.

S'adresser rue du Pays, 14. 4594

### MAISON A LOUER

S'ADRESSER

Rue du Grand-Chemin, 23.

4680

### Tissus nouveautés, Robes & Châles

Affaires 1,200,000 fr. Bénéfice net 45 0/0.

Un homme au courant de la fabrication de ces tissus et de leur vente sur la place de Paris, désire trouver un commanditaire ou un associé avec un apport de 250,000 francs.

A l'appui de cette demande, les meilleurs renseignements et plusieurs références de 100,000 francs d'affaires.

Répondre franco sous les initiales F. A., au bureau du journal. n° 4616

### Peinture. — Décors. — Vitrierie.

#### DELATRE frères

25, Rue Poivrière, à Roubaix.

Entreprennent tous les travaux de peinture de bâtiments, décors et vitrierie.

Prix très-modérés. n° 4591

### SOCIÉTÉ

DE

### TIR A L'ARC

AU BUT